

## ABSTRAK

**Maulidiya**, 190103040419. *Kontribusi Kecerdasan Spiritual Terhadap Kecemasan Masa Depan Pada Mahasiswa Semester Akhir di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin*. Pembimbing (1) Imadduddin, M.A., M.Kes dan pembimbing (2) Dr. Taufik Hidayat, M.Kes., Psikolog. pada Program Studi Psikologi Islam, Fakultas Ushuluddin dan Humaniora Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin. 2025.

**Kata Kunci:** Kecerdasan Spiritual, Kecemasan Masa Depan, Mahasiswa Semester Akhir

Mahasiswa semester akhir saat ini dihadapkan dengan semakin meningkatnya bonus demografi serta ketidakseimbangan antara jumlah kesempatan kerja dan pencari kerja. Hal ini sangat besar mempengaruhi kondisi psikologis mahasiswa semester akhir seperti kecemasan dalam memikirkan masa depan. Seseorang dengan kecerdasan spiritual yang baik akan selalu berfikir positif dan lebih percaya diri. Tujuan penelitian ini menganalisis kontribusi kecerdasan spiritual terhadap kecemasan masa depan pada mahasiswa semester akhir di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin.

Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif dengan jenis analisis regresi linear sederhana dengan populasi sebanyak 657 mahasiswa aktif angkatan 2017, 2018, 2019, dan 2020 di 5 program studi yaitu Komunikasi dan Penyiaran Islam, Bimbingan Penyuluhan Islam), Manajemen Dakwah, Akidah dan Filsafat Islam dan Studi Agama-agama di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin. Sampel yang digunakan dalam penelitian ini sebanyak 230 mahasiswa semester akhir. Teknik analisis yang dalam penelitian ini menggunakan aplikasi *IBM SPSS Statistic 22.0 for Windows*.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat kecerdasan spiritual paling banyak yaitu pada kategori sedang sebesar (84,35%), tingkat kecemasan masa depan yang paling banyak yaitu kategori sedang sebesar (82,17%) dan terdapat kontribusi kecerdasan spiritual terhadap kecemasan masa depan pada mahasiswa semestert akhir di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin dengan hasil uji linear sederhana sebesar  $0,000 < 0,005$  sehingga  $H_0$  diterima. Kemudian nilai R square 0,096 yang artinya kontribusi kecerdasan spiritual mempunyai pengaruh yang positif terhadap kecemasan masa depan sebesar (9,6%) dan (90,4%) dipengaruhi oleh faktor lain yang tidak dibahas dalam penelitian ini.

Rekomendasi penelitian ini, bagi mahasiswa semester akhir di Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin agar dapat mengikuti program kapasitas diri seperti *soft skill* dan *hard skill* serta kegiatan minat dan bakat yang dilaksanakan oleh Universitas atau organisasi mahasiswa dan bagi peneliti selanjutnya, sebaiknya sampel melibatkan lebih banyak fakultas sehingga penelitian penyebaran instrument penelitian sebaiknya secara *offline* dengan diperdalam menggunakan pendekatan metode kualitatif.